
INFORMACIÓN POLÍTICA



Foto-Cuartoscuro

YEIDCKOL Polevnsky y Andrés Manuel López Obrador, ayer.

AMLO MANTIENE A YEIDCKOL UN AÑO MÁS AL FRENTE DE MORENA

El Presidente electo encabeza Congreso para modificar estatutos y permitir la continuidad de la dirigencia actual; el propósito, iniciar la cuarta transformación.

López Obrador anuncia la creación de una escuela de cuadros en su partido y celebra, previo a su aprobación, renuncia a 50% del financiamiento público.

Agrega a iniciativa de catálogo de delitos graves, el tráfico de facturas; Polevnsky anticipa pelea contra impugnaciones por sobrerrepresentación. **págs. 3 y 4**

Modificaciones aprobadas ayer:

L 10 artículos de los estatutos de Morena **L** 8 transitorios fueron incluidos

Será su presidenta hasta el 20 de noviembre de 2019

Morena cambia estatutos para dejar como lideresa a Polevnsky

MORENISTAS reforman el artículo 14 bis que impedía esta acción, la cual también aplica para los dirigentes estatales; AMLO celebra la decisión y arroja a Yeidckol

LA TRANSICIÓN

HACIA UNA NUEVA ERA

Por Antonio López >
mexico@razon.com.mx

La presidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, continuará al frente del partido Movimiento de Regeneración Nacional hasta noviembre de 2019.

Así se aprobó en el V Congreso Nacional Extraordinario de Morena, realizado este domingo, y en el que, a mano alzada, se determinó suspender los procesos internos de elección para que Polevnsky siga en el cargo.

> el dato

EL PARTIDO tiene 3 millones, 71 mil 656 afiliados, que representan apenas 10 por ciento de la votación que obtuvo López Obrador el pasado 1 de julio.

La secretaria general con funciones de presidenta, entró en diciembre de 2017, cuando Andrés Manuel López Obrador renunció a ese cargo para buscar la candidatura presidencial.

Su periodo en dicha función concluye el próximo 20 de noviembre, y de acuerdo con el artículo décimo de los estatutos vigentes de Morena, no podría ocupar el cargo de presidenta.

Sin embargo, en el congreso se determinó modificar el artículo 14 bis, para prorrogar a la presidenta en funciones. "Resulta razonable fortalecer a Morena como partido movimiento, por lo que es menester prorrogar las funciones de los órganos de conducción, dirección y ejecución contemplados en el artículo 14 bis del estatuto al 20 de noviembre de 2019", señala el escrito.

Esto, se explicó, se aplicará tanto a la renovación de la dirigencia nacional, así como de las direcciones estatales, "para contar con un padrón confiable para las elecciones de Tamaulipas, Aguascalientes, Baja California y Quintana Roo".

El Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, celebró la decisión, y respaldó a Polevnsky.

"Celebro lo propuesto de suspender los procesos internos de elección del partido para dar inicio a la cuarta transformación. Mi agradecimiento a Yeidckol Polevnsky, presidenta nacional de Morena. Muchas gracias por su apoyo y lealtad a la causa", expresó el futuro mandatario.

Por su parte, Polevnsky destacó que Morena obtuvo la mayoría en el Congreso federal y en los Congresos locales, además de haber ganado cientos de presidencias municipales, así como cinco gubernaturas. "Conquistamos la Presidencia con Andrés Manuel López Obrador, él es hoy el Presidente de México más votado", indicó.

Denunció que quienes aseguran que este partido está sobreexpuesto en los congresos nacionales y locales, mienten.

**Andrés
Manuel
López
Obrador**
Presidente electo

"Celebro lo propuesto de suspender los procesos internos de elección del partido para dar inicio a la cuarta transformación. Mi agradecimiento a Yeidckol Polevnsky. Muchas gracias por su apoyo y lealtad a la causa"

... Y líderes estatales rechazan proceso

MODIFICACIÓN A ARTÍCULOS y estatutos del partido se hicieron sin su consulta, acusan; lamentan que elección esté en manos del CEN

Por Antonio López >
mexico@razon.com.mx

DIRIGENTES ESTATALES de Morena criticaron que durante el V Congreso Nacional Extraordinario se hayan modificado 10 artículos de los estatutos de Morena y ocho transitorios, todos a mano alzada, sin haberlos consultado.

Entre ellos, el artículo 26, que establece que para la elección de coordinadores estatales serán por delegación: "las y los

delegados efectivos podrán votar hasta por dos candidatos a integrar la representación del distrito ante los congresos estatal y nacional. No se organizarán planillas o grupos y los coordinadores electos serán quienes hayan obtenido mayor número de votos".

La modificación señala que "los dirigentes que dejen el cargo para incorporarse a tareas gubernamentales serán sustituidos por delegados a propuesta de la dirigencia nacional de Morena".

Esta reforma fue criticada por la mayoría de los delegados, quienes gritaron a coro: "democracia, democracia".

"Está muy mal lo que hacen, darnos las propuestas y nada más que nos digan que levantemos las manos para aprobarlas", reprochó una delegada de Morelos.

Otro delegado de Hidalgo lamentó que la elección quede a cargo del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y "que sean los consejos estatales quienes decidan quién va a ser su presidente, si es que los com-

pañeros se van al gobierno, y no los que están sentados nada más viendo como trabaja uno".

La discusión en lo particular de las modificaciones fue suspendida, por lo que los cambios fueron aprobados sólo en lo general.

10
Artículos de los estatutos de Morena y 8 transitorios fueron modificados.

Transformación no será simulación, afirma

"Victoria final, hasta erradicar la pobreza"

LA TRANSICIÓN
HACIA UNA NUEVA ERA

Por Antonio López >
mexico@razon.com.mx

NO VOY A DEFRAUDAR a quienes votaron por nuestro proyecto: AMLO; en el congreso de Morena añade al catálogo de delitos graves emitir o traficar con facturas fiscales

El Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que la victoria final no es haber ganado las elecciones del 1 de julio, pues ésta solamente llegará cuando su gobierno logre erradicar la pobreza, la violencia y la corrupción.

"Hace seis años, luego de las elecciones de 2012, vivimos un escenario de adversidad, y sostuve que la fórmula era luchar, resistir, no claudicar, caer y levantarse, y así hasta la victoria final, pero ¿qué creen?, todavía no hay victoria final; la habrá cuando no haya pobreza, ni corrupción, ni violencia, y cuando celebre la reconciliación nacional", dijo ante miles de militantes durante la inauguración del V Congreso Nacional Extraordinario de Morena.



EL PRESIDENTE electo, a su llegada al V Congreso de Morena, ayer.

> el dato

EL PRÓXIMO 16 de septiembre AMLO iniciará una gira por el país y dijo que en su mandato recorrerá permanente los pueblos.

Asimismo, se comprometió a que la transformación que buscará en su gobierno será auténtica, y usó una metáfora musical para explicarlo: "No es más de lo mismo, no es simulación o gatopardismo. Transformar no es ejecutar o 'dar el violín', instrumento que se toma con la izquierda y se toca con la derecha. No y no, lo nuestro es auténtico y será distinto. No vamos a decepcionar a nadie".

Comentó que para lograr esos cambios ya se trabaja en la creación de la Secretaría de Seguridad Pública y las fiscalías general, anticorrupción y electoral.

"Estarán listas antes del 1 de diciembre. Vamos a poner orden, se van a convertir en delitos graves el robo del presupuesto, sin derecho a fianza; el robo de gasolinas y de energéticos, la emisión o tráfico de facturas apócrifas o falsas y el fraude electoral en cualquiera de sus modalidades", advirtió.

Explicó que al mismo tiempo que se elaboran las iniciativas de ley para hacer una política de estado de la austeridad republicana se trabaja en una reforma constitucional para reducir los sueldos de los funcionarios públicos, y que el Presidente pueda ser juzgado por el de la corrupción, "vamos a dar el ejemplo para acabar la impunidad en el país".

Celebró que en el congreso haya sido aprobado que Morena renuncie al 50 por ciento del presupuesto que le corresponde por ley, y que los senadores hayan decidido reducir el 30 por ciento de su presupuesto. Dijo que con con estas acciones se tendrán recursos para financiar el desarrollo del país.

"El gobierno no puede estar ensimismado, el presupuesto no se puede quedar sólo en gasto corriente, en aparatos burocráticos onerosos, se puede tener un gobierno sobrio, honesto, eficaz, y liberar fondos para impulsar el desarrollo del

país", puntualizó López Obrador.

Reiteró que ha convocado a la austeridad de manera voluntaria; sin embargo, dijo que el 1 de diciembre enviará al Congreso una ley reglamentaria para modificar el artículo 127 constitucional para que ningún servidor público, en los tres poderes, ni las llamadas dependencias autónomas, pueda ganar más que lo que

percibe el Presidente de la República.

Para erradicar la pobreza, reiteró que ya hay diversos proyectos prioritarios bien definidos, la doble pensión a adultos mayores, apoyo económico a discapacitados, creación de 100 nuevas universidades públicas, becas escolares, empleo como aprendices a más de un millón de jóvenes y siembra de árboles.

Prepara partido 389 mdp para escuela de cuadros

SUMA CORRESPONDE al 25% de sus prerrogativas: Yeidckol Polevnsky; instituto busca ser semillero de políticos honestos, asegura

Por Antonio López >
mexico@razon.com.mx

MORENA TENDRÁ SU ESCUELA de cuadros antes en 2019, aseguró la presidenta nacional del partido, Yeidckol Polevnsky. En entrevista para *La Razón*, adelantó que dicho espacio, cuyo nombre será Instituto de Formación de Cuadros, se va a construir con el 25 por ciento de las prerrogativas a partir del siguiente año.

"Renunciamos al 50 por ciento de las prerrogativas que le corresponden a Morena, y de ese total, destinaremos el 50 por ciento a este instituto de formación y capacitación", explicó.

De acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE), para 2019 a Morena le corresponden recursos por mil 557 millones; sin embargo, con la renuncia al 50 por ciento, estaría recibiendo 778.5 millones. Si de ese total, si destina el 50 por ciento a la escuela de cuadros, le destinaría un total de 389.25 millones de pesos.

Polevnsky aseguró que el centro de for-



Yeidckol Polevnsky
Líder nacional
de Morena

"Los próximos candidatos van a tener que haber pasado por la preparación, la capacitación y la formación que dé este instituto. Queremos a gente preparada, pero también honesta y con principios"

mación busca ser semillero y corazón de Morena, para garantizar que los futuros representantes del partido en cargos públicos tengan bien forjados los principios de "no mentir, no robar, y no traicionar".

"Los próximos candidatos van a tener que haber pasado por la preparación, la capacitación y la formación que dé este instituto. Queremos a gente preparada, pero también honesta y con principios, debemos de preparar a los jóvenes y a las mujeres porque nosotros vamos a gobernar de forma distinta, entonces debemos capacitar a los jóvenes para que sea afines a nuestra forma de gobernar", aseveró.

Agregó que aún no está decidido en dónde estará físicamente el instituto, pero ya se trabaja en un consejo consultivo.

Presentan hoy a AMLO perfiles para titulares de Sedena y Semar

En la reunión de gabinete, Cienfuegos y Soberón darán propuesta de sucesores

GUILLERMO ESPINOSA

Este lunes se reunirán el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, y los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), el general Salvador Cienfuegos Zepeda, y de la Marina (Semar), el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, con la finalidad de presentar los expedientes de los posibles sucesores que cumplen con el perfil para encabezar ambas instituciones de las Fuerzas Armadas.

Esto, en el contexto del primer encuentro de gabinetes del presidente en funciones, Enrique Peña Nieto, y del electo, López Obrador, como parte de la transición.

De la Sedena, quienes tendrían más posibilidades de suceder en el cargo a Cienfuegos Zepeda son los generales Roble Arturo Grados Gallardo, actual subsecretario; Eduardo

Emilio Zárate Landero, oficial mayor; Pedro Felipe Gurrola Ramírez, inspector y contralor general del Ejército y la Fuerza Aérea, así como Alejandro Saavedra Hernández, jefe del Estado Mayor.

Mientras que por la Semar, para suceder a Soberón Sanz, se habla de los almirantes José Luis Vergara Ibarra, oficial mayor, y Luis Gerardo Alcalá Ferráez, jefe del Estado Mayor.

Según información de las páginas oficiales de las dos secretarías, ellos podrían ocupar la titularidad de las Fuerzas Armadas en la próxima administración.

Luego de la elección, Andrés Manuel López Obrador dijo que no definiría a los titulares de estas dependencias federales hasta que recibiera la constancia de mayoría. Además, ha reiterado que el Estado Mayor Presidencial se integraría a la Defensa Nacional. 

SEDENA



1.- **ROBLE ARTURO GRANADOS GALLARDO**

Nació el 21 de octubre de 1953, en la Ciudad de México (CDMX); tiene 65 años, causó alta en el Ejército Mexicano el 18 de septiembre de 1968

RANGO:
General de División Diplomado del Estado Mayor

CARGO:
Subsecretario de la Sedena (desde el 1 de diciembre de 2017)

ESTUDIOS

- ◆ Maestría en Administración Militar para la Seguridad y Defensa Nacional en el Colegio de Defensa Nacional
- ◆ Licenciatura en Administración Militar en la Escuela Superior de Guerra
- ◆ Estudios para Oficial del Ejército en el Heroico Colegio Militar

PRINCIPALES CONDECORACIONES

- ◆ Perseverancia de Quinta a Primera Clase, Especial, Extraordinaria e Institucional
- ◆ Mérito Facultativo en Segunda Clase en dos ocasiones
- ◆ Legión de Honor
- ◆ Orden al Valor y al Mérito Civil en Segunda Clase otorgada por Bulgaria
- ◆ De la Asociación de Agregados Militares, Navales y Aéreos en México



2.- **EDUARDO EMILIO ZÁRATE LANDERO**

Nació el 10 de octubre de 1953, en la CDMX; tiene 65 años. Causó alta en el Ejército Mexicano el 1 de septiembre de 1969

RANGO:
General de División Diplomado del Estado Mayor

CARGO:
Oficial Mayor de la Sedena (desde el 1 de diciembre de 2017)

EDUCACIÓN

- ◆ Maestría en Administración Militar para la Seguridad y Defensa Nacionales en el Colegio de Defensa Nacional
- ◆ Licenciatura en Administración Militar en la Escuela Superior de Guerra
- ◆ Estudios para Oficial del Ejército en el Heroico Colegio Militar

ALGUNAS ACTIVIDADES DE ESTADO MAYOR

- ◆ Jefe de la S-5 (P.E.) del E.M.D.N., en la CDMX
- ◆ Jefe de Estado Mayor de la primera brigada de Policía Militar en la CDMX

CONDECORACIONES

- ◆ Perseverancia de Quinta a Primera Clase, Especial, Extraordinaria e Institucional
- ◆ Mérito Facultativo
- ◆ Legión de Honor



3.- **PEDRO FELIPE GURROLA RAMÍREZ**

Nació el 25 de marzo de 1956, en El Salto, Durango; tiene 62 años, causó alta en el Ejército Mexicano el 1 de septiembre de 1970

RANGO:
General de División Diplomado del Estado Mayor

CARGO:
Inspector y Contralor del Ejército y Fuerza Aérea de la Sedena (desde el 1 de diciembre de 2017)

EDUCACIÓN

- ◆ Maestría en Planificación y Seguridad Nacional en el Centro de Estudios Superiores Navales
- ◆ Diplomado en Economía Política en el Instituto de Integración Iberoamericana
- ◆ Licenciatura en Administración Militar Estudios para Oficial del Ejército Mando y Estado Mayor General en Estados Unidos (EU)
- ◆ Administración de Defensa en EU

CONDECORACIONES

- ◆ Perseverancia de Quinta a Primera Clase, Especial, Extraordinaria e Institucional
- ◆ Mérito Facultativo en Segunda Clase
- ◆ Legión de Honor

SEMAR



4.- ALEJANDRO SAAVEDRA HERNÁNDEZ

Nació el 22 de marzo de 1956, en la CDMX; tiene 62 años, causó alta en el Ejército Mexicano el 30 de septiembre de 1970

RANGO:

General de División Diplomado del Estado Mayor

CARGO:

Jefe del Estado Mayor de la Sedena (desde el 1 de diciembre de 2017)

EDUCACIÓN

- ◆ Licenciatura en Administración Militar en la Escuela Superior de Guerra
- ◆ Estudios para Oficial del Ejército en el Heroico Colegio Militar
- ◆ Diplomado en Análisis Político en la Universidad Iberoamericana
- ◆ Análisis de Inteligencia Estratégica

ALGUNAS ACTIVIDADES DE ESTADO MAYOR

- ◆ Jefe de Estado Mayor de la vigésima séptima zona militar en Guerrero
- ◆ Jefe de Estado Mayor X Región Militar en Yucatán

PRINCIPALES CONDECORACIONES

- ◆ Perseverancia de Quinta a Primera Clase, Especial, Extraordinaria e Institucional
- ◆ Mérito Docente



6.- LUIS GERARDO ALCALÁ FERRÁEZ

Como oficial del Estado Mayor se desempeñó en Fuerzas y Regiones Navales y en el Estado Mayor General de la Armada, donde fue jefe de la Sección Cuarta (Logística) y el Subjefe Operativo

RANGO:

Almirante del Cuerpo General

CARGO:

Jefe de Estado Mayor de la Armada de México de la Semar (desde el 1 de diciembre de 2015)

EDAD:

59 años

ESTUDIOS

- ◆ Doctorado en Defensa y Seguridad Nacional
- ◆ Maestría en Seguridad Nacional
- ◆ Licenciatura en la Heroica Escuela Naval Militar
- ◆ Cursos de Mando Naval y Estado Mayor
- ◆ General en el Centro de Estudios Superiores Navales

CONDECORACIONES

- ◆ De Sexta a Primera Clase
- ◆ Estrella de plata, Junta Interamericana de Defensa
- ◆ Reconocimiento al Valor Heroico "Rescate Capital 85", otorgado por la Presidencia
- ◆ "Medalla MPAC" por la Comunidad de Asesores Militares y Policías de las Naciones Unidas



5.- JOSÉ LUIS VERGARA IBARRA

Nació el 9 de octubre de 1959, en Nuevo Necaxa, Puebla, causó alta en la Armada de México el 4 de agosto de 1975.

RANGO:

Almirante del Cuerpo General

CARGO:

Oficial Mayor de la Semar (desde el 1 de diciembre de 2015)

ESTUDIOS:

- ◆ Doctorado en Defensa y Seguridad Nacional en el Centro de Estudios Superiores Navales
- ◆ Maestría en Mando Superior y Seguridad Nacional
- ◆ Maestría en Administración Naval
- ◆ Ingeniero en Ciencias Navales en la Heroica Escuela Naval Militar
- ◆ Diplomado en Robótica en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey
- ◆ Diplomado "Las Fuerzas Armadas y los Derechos Humanos", impartido por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos

CONDECORACIONES

- ◆ Perseverancia de Sexta a Primera Clase y Perseverancia Excepcional Tercera Clase por cumplir entre 10 y 40 años de servicio

Tiene NAIM un retraso de 2 años; operará en 2022

EMPRESARIOS. Analizarán proyecto de Santa Lucía; en 15 días darán su opinión

El Nuevo Aeropuerto de México (NAIM) tiene dos años de retraso.

Según el plan maestro inicial, la nueva terminal debería estar lista en octubre de 2020, pero no se cumplirá. Ahora, la fecha es el segundo semestre de 2022, destaca Parsons, empresa encargada de administrar el proyecto.

Datos de Bloomberg precisan que las obras que tienen demoras son: la red de distribución de combustible, que estará lista el 31 de enero de 2021; el centro de respuestas a emergencias, que con-

cluirá el 14 de agosto; el edificio de pasajeros, el 20 de agosto del mismo año, entre otros.

El plan maestro actualizado fue dado a conocer por AMLO el viernes, junto con el dictamen que opta por la sede de 2 pistas en Santa Lucía.

El CCE informó que en 15 días dará su opinión y que analizarán el plan B de Santa Lucía. La Concanaco Servytur dijo que someter a consulta la decisión pone en riesgo el desarrollo turístico del país.

— Redacción / PÁGS. 48 Y 49

“... estamos dispuestos a analizar y ver la fundamentación B, de la operación del Aeropuerto actual con Santa Lucía”

JUAN PABLO CASTAÑÓN
Presidente del CCE



TRABAJO LLEVA AVANCES DE 31%

Por litigios y 'atorrones' técnicos, el NAIM operaría hasta 2022

En un inicio estaba previsto que la terminal aérea entrara en funciones en 2020

Obras clave para su funcionamiento se terminarían de construir en 2021

La construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) tiene un retraso de dos años, según el plan maestro de la obra.

Originalmente estaba previsto que la nueva terminal entrara en funciones en octubre de 2020; sin embargo, ahora el plan es que comience a operar en el segundo semestre de 2022, según el documento de la consultora Parsons, citado por Bloomberg.

68

MILLONES

De pasajeros, los que se prevé reciba la nueva terminal internacional aérea en su primera fase.

Entre los retrasos está el edificio terminal de pasajeros, que se terminaría en agosto de 2021.

Otras obras claves para su funcionamiento también tienen fecha estimada de terminación en 2021, como el edificio de radiocomuni-

cación (24 de noviembre); la red de distribución de combustible (31 de enero), o el centro de respuestas a emergencias (14 de agosto).

Se prevé que la obra se termine de construir a finales de 2021.

El plan maestro actualizado fue publicado por el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, —el viernes— dentro de un dictamen sobre la construcción de la terminal, el cual se pondrá a consulta de expertos, empresarios y sociedad civil y, posteriormente, se realizarán foros de análisis, para que, finalmente, una consulta popular, a finales de octubre, decida si se continúa con la obra, o se opta por construir dos pistas en la base militar de Santa Lucía.

Al presentar el dictamen, el futuro secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, dijo que entre las desventajas de seguir con el NAIM está el retraso de al menos cuatro años en la construcción, aunque no precisó detalles.

Otras desventajas, explicó, serían el mayor costo, ya que ha pasado de 169 mil millones de pesos, en 2014, a 300 mil millones, además de los altos costos de mantenimiento no precisados e impactos ambientales.

Entre las ventajas están su cercanía con la Ciudad de México, la creación de un gran centro de operaciones y conexión internacional,

mayor capacidad a largo plazo y el avance de la obra que, al cierre de junio, era de 31 por ciento.

El aplazamiento se puede atribuir a problemas de obras o temas administrativos, como una demanda que Parsons, principal consultor de la construcción, presentó en enero, reclamando que su contrato fuera revisado después de que el desplome de 36 por ciento que sufrió el peso desde octubre de 2014, redujo su valor en alrededor de 60 millones de dólares. Un juez negó la petición.

Apenas en febrero pasado, Octavio Mayén, el vocero del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), dijo a *Bloomberg Businessweek* que el cronograma de la construcción, con miras a 2020, estaba en pie. "Trabajamos para cumplir las metas trazadas por el Plan Maestro, con el fin de que la obra se concluya en tiempo y forma".

Todo el plan y el cronograma es "optimista", dijo en cambio Bijan Vasigh, experto en aeronáutica y profesor de Economía y Finanzas de la Escuela de Negocios de la Universidad Aeronáutica Embry-Riddle en Daytona, Florida.

"Cuando tienes un lago, un río, y tratas de construir encima, es muy difícil", afirmó. "Han tratado de minimizar los problemas. O realmente no saben lo que podría ocurrir".

La nueva terminal internacional está diseñada para recibir hasta 68 millones de pasajeros en su primera fase, y presume un diseño del arquitecto británico, ganador del Premio Pritzker, Norman Foster, y del mexicano Fernando Romero, quien es yerno de Carlos Slim.

En su primera etapa, el nuevo aeropuerto tendrá dos pistas principales, con una tercera de respaldo, para uso militar. La segunda etapa, que incluirá otra terminal de pasajeros y tres pistas adicionales, se espera se concluya en 2062.

— *Andrea Navarro, Daniela Guzmán e Isaid Mera*

FOCOS

Sustentable. La terminal será de una sola estructura en forma de "X", construida con cristal y acero, que recolectará y reciclará agua pluvial y usará luz natural para incrementar su sustentabilidad.

Las pruebas. Se espera que las 2 pistas principales se concluyan en junio de 2020. Una vez que se terminen, deben pasar por varias pruebas de seguridad.

Los avances



Nov/2017



Jul/2018

TRABAJO. En noviembre de 2017, los trabajos en el NAIM presentaban ya la estructura de la obra (izquierda); así lucían en julio los avances (de 31%) en la nueva terminal aérea.

LÍNEA DE TIEMPO

2018

La decisión

De acuerdo con los resultados del dictamen, hay dos opciones: suspender el NAIM, o seguir adelante con una obra con un avance de 31 por ciento, pero aún hay tiempo para tomar la decisión.

20 DE AGOSTO. Se entregarán los documentos a EPN para que esté al tanto del avance y se le pedirá que ayude a realizar la consulta.

5 DE SEPTIEMBRE. La fecha límite para que se reciban las opiniones de ingenieros, empresarios y sociedad civil.

8 DE SEPTIEMBRE. Se informarán de las opiniones recibidas y se anunciarán las bases y fechas de los foros de discusión.

OCTUBRE. A finales de este mes se realizará la consulta a los ciudadanos, en un formato por definir y el resultado será vinculante.

1 DICIEMBRE. Asume la Presidencia Andrés Manuel López Obrador.

15 DICIEMBRE. Fecha límite que tiene el próximo gobierno para dar su propuesta de presupuesto, para cualquier opción que se elija.

Fuente: EL FINANCIERO